

# Motion de défiance Radio BIP / Média 25

Besançon,  
Le 25/09/2025

L'ensemble des journalistes de la rédaction Radio BIP / Média 25 exprime par la présente une **perte totale de confiance** envers la présidence actuelle de l'association.

Depuis plusieurs mois, la présidence adopte des comportements et prend des décisions qui portent atteinte à l'équilibre, à l'indépendance et au bon fonctionnement de notre média.

Nous dénonçons notamment :

## 1. Un comportement non respectueux envers les salarié·es

- Manque de considération et de respect dans les échanges avec l'équipe rédactionnelle, portant atteinte à la dignité des personnes et rendant le dialogue constructif impossible.

## 2. Des décisions structurelles majeures prises sans concertation

- La présentation d'une **proposition de changement radical des statuts** de l'association, préparée et imposée **sans consultation préalable de la rédaction**, alors même que ces changements impacteraient directement et profondément :
  - **l'indépendance éditoriale** du média,
  - **le cadre légal et éthique de notre travail**,
  - ainsi que l'équilibre général de l'organisation.

## 3. La création d'un climat de travail délétère et non compatible avec les missions d'un média indépendant

- Par des méthodes de gouvernance verticales, autoritaires et contraires à l'esprit de collaboration et de collégialité qui constituent l'ADN de notre projet.

## Notre position

Nous réaffirmons que **la rédaction est l'un des socles fondateurs** de ce média indépendant.

Aucun changement statutaire ou organisationnel majeur ne peut être décidé **sans avis préalable et éclairé de l'ensemble de la rédaction**, dans le respect des principes d'indépendance et d'horizontalité qui définissent notre histoire et nos missions.

Nous appelons donc **l'ensemble des membres et bénévoles à ne pas voter en faveur des statuts proposés** par la présidence, et à recentrer la réflexion collective sur ce qui fait la force de notre projet : *Un média indépendant, horizontal, et respectueux des salarié·es comme des bénévoles.*

## **Conclusion**

Par ce vote de défiance, la rédaction exprime clairement qu'elle **ne reconnaît plus la présidence actuelle comme garante de l'intérêt collectif**, ni de la protection de l'indépendance du média.

Nous appelons à une reprise urgente du dialogue, dans un cadre transparent et respectueux, afin de reconstruire la confiance et d'assurer la pérennité de notre mission : **informer librement et en toute indépendance.**

Les journalistes de Radio BIP / Média 25